
Past Perfect

The fundamentals of English grammar 



Past Perfect

had V3/ed

Past Perfect употребляется для выражения 
прошедшего действия, которое совершилось до 

определенного момента в прошлом. 

Past  

Present  
Future 

Past Perfect 

Questions NegationsStatements

� Mary had cleaned the 
room by 7 o’clock.

� Had Mary cleaned the 
room by 7 o’clock?

� Mary hadn’t cleaned 
the room by 7 o’clock.



Usage
Момент времени, к которому совершилось действие 

(предпрошедшее) может быть определён:

обстоятельствами времени, 
которые указывают к какому 
времени действие 
закончилось

by two o’clock - к двум часам
by noon - к полудню
by Saturday - к субботе
by the 15th of September - к 15 сентября 
by then - к этому/тому времени
by that time - к тому времени
by the end of the year - к концу года 

❖ By six o'clock on Sunday I had 
already learned all the words.

❖ She had written only two 
letters by noon.

❖ К шести часам в воскресенье я 
уже выучил все слова.

❖ К полудню она написала 
только 2 письма.

❖ By the end of the year he 
had learnt to speak French.

❖ К концу года он (уже) научился 
говорить по-французски.



другим (более поздним) прошедшим 
действием, выраженным в Past Simple
(есть два действия – одно из них 
произошло раньше, то которое произошло 
раньше стоит в Past Perfect)

❖ When we came to the station the 
train had already gone.

❖ She had just made coffee 
when I arrived.

❖ Когда мы приехали на 
станцию, поезд уже ушел.

❖ Она только что сделала кофе, 
когда я пришел.

❖ After the sun had set, we 
decided to return home.

❖ После того как солнце (уже) 
село, мы решили вернуться 
домой.

❖ I had finished my work before 
he returned.

❖ Я (уже) окончил свою 
работу, прежде чем он 
возвратился.

❖ We examined the goods which 
they had sent us.

❖ Мы осмотрели товары, 
которые они нам прислали.



При перечислении действий в 
прошлом используется Past Simple.

❖ He came home late in the 
evening. He had supper, read 
the newspaper and went to bed.

ситуацией или контекстом

❖  Я получил вчера письмо от 
брата. Я долгое время не 
получал от него известий.

❖ I took a bath and went to bed. ❖ Я принял ванну и отправился 
спать.

❖ Он пришел домой поздно 
вечером. Он поужинал, 
прочитал газету и лег спать.

❖ I received a letter from my 
brother yesterday. I had not 
heard from him for a long 
time.

REMEMBER!!!


